Mecanismo de Intercambio de Políticas Públicas Subnacionales para la Gestión Ambiental Sostenible de la Amazonía (MIPA)

1ER ENCUENTRO TÉCNICO:

Agricultura y Ganadería Regenerativa para las Jurisdicciones con Bosques en Perú y en la Amazonía

Pucallpa, Ucayali (Perú) 27 – 29 de octubre de 2025









El Encuentro Técnico "Agricultura y Ganadería Regenerativa para las Jurisdicciones con Bosques en Perú y en la Amazonía" forma parte del Mecanismo de Intercambio de Políticas Públicas Subnacionales para la Gestión Ambiental Sostenible de la Amazonía (MIPA), implementado por el Governors' Climate and Forests Task Force (GCF Task Force) y el Programa Amazonía+, y será organizado por la Mancomunidad Regional Amazónica (MRA) y el Gobierno Regional de Ucayali.

Lugar y Fecha

Pucallpa, Ucayali (Perú). 27 al 29 de octubre de 2025.



Enfoque regenerativo en el sector agrícola y ganadero.

Objetivos del Encuentro

- Compartir e intercambiar conceptos, experiencias y sinergias sobre el enfoque regenerativo entre gobiernos amazónicos miembros del GCF Task Force y aliados en el marco de la Nueva Economía Forestal.
- Contribuir a la mejora de las políticas públicas jurisdiccionales.
- Identificación de oportunidades de financiamiento de agricultura y ganadería regenerativa.
- Construir agendas de trabajo conjuntas y fortalecer alianzas y redes de colaboración en la red del GCF Task Force.

Orientado a:

Delegados y servidores públicos de las jurisdicciones miembros y observadores amazónicos del GCF Task Force involucradas en la gestión ambiental, forestal y/o productiva.

Condiciones de Participación

El Programa Amazonía+ y GCF Task Force financiarán viajes y manutención de los participantes y el gobierno anfitrión facilitará la logística local.





¿Qué es el enfoque regenerativo?

El enfoque regenerativo busca restaurar y optimizar la salud de los suelos, la biodiversidad y los ecosistemas, generando beneficios ambientales y económicos de largo plazo. A través de prácticas como la rotación de cultivos y pastos, la agroforestería, el uso de insumos orgánicos, entre otras prácticas este modelo contribuye a cuidar el suelo, conservar el agua y aumentar la resiliencia de los sistemas productivos frente al cambio climático.

El enfoque regenerativo es clave para avanzar hacia una Nueva Economía Forestal en la Amazonía porque permite aprovechar los procesos naturales para revertir la degradación de suelos y bosques mientras mejora el bienestar de los productores agrarios.

Programa Preliminar

Día 1

Sesión 1

Enfoque general sobre la Nueva Economía Forestal y su relación con la Agricultura y Ganadería Regenerativa en un enfoque jurisdiccional

Sesión 2

Tecnologías apropiadas y experiencias de manejo agroecológico y regeneración de ecosistemas en Amazonía.

Experiencias de otros países. Proyecto Abrigue (Colombia).

Día 2



Visitas de campo

Proyectos productivos regenerativos en Ucayali

Taller de buenas prácticas regenerativas

Día 3

Sesión 3

Oportunidades para el escalamiento y financiamiento de agricultura y ganadería regenerativa

Sesión 4

Consolidar alianzas estratégicas para el escalamiento del enfoque en la Amazonia.

Aliados Técnicos













La Amazonía peruana y el enfoque regenerativo

En Perú, organizaciones de gobierno, del sector privado y de la sociedad civil han acumulado experiencia en prácticas regenerativas para el sector agropecuario tropical, principalmente en cacao y ganadería.

La Mancomunidad Regional Amazónica ha incorporado el enfoque regenerativo en su Plan de Acción, como política para construir soluciones colectivas que fortalezcan una Amazonía resiliente e inclusiva para una Nueva Economía Forestal, especialmente para promover una bioeconomía basado en los bosques y la intensificación de la productividad mediante la aplicación de mejores prácticas.

Sobre Ucayali

Ucayali, miembro del GCF Task Force, tiene más de 9 millones de hectáreas de bosques. Su capital, Pucallpa, es un puerto fluvial y el motor económico de la región, destacando por su comercio, la industria maderera y la producción de productos agrícolas como el cacao y la palma aceitera. La región es hogar de diversas comunidades indígenas, entre ellas los Shipibo-Konibo.

La riqueza natural de Ucayali incluye áreas de conservación como el Parque Nacional Cordillera Azul, que protege una gran diversidad de flora y fauna endémica. La capital, cuenta con un aeropuerto a 15 minutos del centro, oferta hotelera y gastronómica de calidad y centros comerciales. El clima es tropical.



Puntos de Contacto

Información General

Luis Briceño
Director Ejecutivo de la Mancomunidad Regional Amazónica
mancomunidadregionalamazonica@gmail.com
Teléfono: +51 931 498 870

Información referente al evento:

Pierre Encinas Gestor de Proyecto del GCF Task Force (MDA) aencinas@mda.org.pe



